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花蓮縣議會第 20屆第 2次臨時大會一讀會會議紀錄 

時  間：中華民國 112年 6月 5日(星期一)上午 09時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：徐雪玉、魏嘉賢、張美慧、楊華美、胡仁順、謝國榮、韓林梅 

        徐子芳、吳東昇、傅國淵、鄭寶秀、邱光明、林品仰、林則葹 

        林源富、黃  馨、吳建志、鄭乾龍、詹金富、黃玲蘭、鍾素政 

        笛布斯．顗賚、李正文、周駿宥、蔡依靜、林正福、林玉芬 

        哈尼．噶照、程美蓮、簡智隆、金淑敏 

請  假： 

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳 

主  席：張峻議長 

記  錄：蔡沛辰 

   一、報告事項 

     秘書長陳德惠報告：本會第 20屆第 2次臨時大會會議，開會時間

已到，簽到人數已過半，請主席宣布開會。 

二、 主席報告： 

一讀會：今天主要審議第 20屆第 2 次臨時大會縣府提案， 

        依往例交付小組審議，各位議員有無意見。 

       (一)吳東昇議員：第一次臨時會尚有 13案，第一次定期會 

           還有 82案，加上第二次臨時會 43案，總共有 138 案要 

           審查，請議長還有各個小組召集人協商變更議程，增加 

           二、三讀的時間，讓 138案都能夠審查。 

       (二)林玉芬議員：分組時各小組都逐條嚴審，二讀時也逐條 

           來討論，既然如此，是否將分組審時間拿來直接在大會 

           逐條審議即可。 

       (三)張美慧議員：針對目前這情形，縣府好像事不關己，這 

           當然是縣民的權益，但是在審預算中，縣府執行效率  
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           ，這才是源頭，更該拿出來討論，不要模糊焦點。針 

           對 0918 地震災害，在 111 年 11 月 15 日第 23 次臨時會 

           及 24次的臨時會中央補助 0918的地震的預算經費目前 

           的執行率如何?我們想瞭解。另外民政處編列辦理議員、 

           所有地方士紳及鄉鎮市公地方建設這些工程，經費在 

           112 年編了 1 億 9,200 萬元，目前對議員的執行進度及 

           對各鄉鎮市公所的執行進度、執行的明細及額度請縣政 

           府提供資料。 

主席裁示：目前建設小組安排分組審查時間為 6 月 8 日下午，因此 

          議程更改為 6月 8日上午及 6月 9日整天為二、三讀， 

6月 8日下午為分組審查。 

     交付小組審議，完成一讀。 

 

三、 臨時動議 

       (一)黃馨議員： 

           1、仁安、仁和於民國 50年農地重劃只做了一半，道路 

              跟排水溝都還在私人土地上，造成買賣的糾紛；國 

              土規劃第三階，針對吉安原住民區域，105年居住 

              有建物，可劃為農四，沒有建物的部分只能劃為農 

              二，周邊土地都能劃為農四，唯獨他不行，光華紙 

              漿也是農四，以光華阿都蘭(Atunan)部落 80%都匡 

              列在農四裡，現在第三階部分在做市、鎮的調整， 

              裡面零零散散，有農二、農四，落差非常大，農四 

              變農二身分審查也較嚴格，送中央後要再變更也較 

              難，建議在疑惑未解決前，是否像新北、南投、嘉 

              義一樣，暫緩國土規劃，否則一但完成規劃，對農 

              民權益傷害非常大，保護民眾權益應謹慎進行。 

           2、有關仁安屠宰場跟養雞場的資料目前屠宰場的資料 

              有給我養雞場的部分還沒有給，請明天提供。 
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       (二)胡仁順議員：自由街 100 多位格停車格突然廢止，劃 

           設槽化線引發附近居民及商家無法停車，這收費停車格 

           之後如何來使用?何時才能夠恢復? 施作前政府應發新 

           稿，不然完全不曉得何時能完成，之後如還是做收費停 

           車場，建議有償撥用，不要無償撥用後再來變更計畫， 

           請建設處說明。 

       (三)楊華美議員： 

          1、國有土地要小心處理。再來是施政可不可以更細緻， 

             不可以說有通知，但是民眾不一定收得到，所以才會 

             有很多聲音，我跟鄧處長做過多次意見交流，到底民 

             政系統跟其他的公務系統能不能夠合作，執行公務時 

             透過民政處的系統把訊息傳達出去，能不能建構起來 

             ? 

          2、這周沸沸揚揚的性評案件，首先要談不管是組織、公 

             部門然後或者是各種機構一定要性平零容忍、性騷零 

             容忍、性侵零容忍、暴力零容忍。台灣一直都是父權 

             結構，不管是男性、女性都有可能有父權思維，當有 

             受害者在跟你訴苦，就開始檢討被害者，開個黃腔有 

             什麼?消遣一下有什麼、說穿裙子太短有什麼?這似乎 

             都沒有什麼，其實主觀感受上就是都有什麼，這些都 

             是父權思維，在臺灣要談性騷擾、性侵害要有強大的 

             心理才敢提出，害怕被報復，本席要說的是我們要自 

             許成為別人的重要他人，不要姑息加害者，我們沒有 

             要定罪，但是不能姑息，像農業處處長常在講說我幫 

             你介紹男朋友保護你就好，我已經講過 n 百遍，這種 

             話能說嗎?這種玩笑能開嗎?這完全凸顯父權思維，剛 

             剛講零容忍，零容忍就是不能發生，包含言語都要很 

             小心，性評議是要從哪裡開始，教育環境開始，從 

             小教育開始，以及在座的局處長開始，請人事處要 

             有規劃，女性、男性都可能被性騷擾、性侵害，性騷 
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            擾、性侵害就是零容忍，希望 Me too 的運動在臺灣能 

            夠發酵，這邊有一個邀請，議會 32 席議員當中有 15 

            席是女性一起來舉牌，捍衛性騷擾、零容忍。 

 3、請徹查府內的性騷擾案件，提供資料，議會要掌握 

   狀況。 

          4、請縣府教育處提供教育系統當中的性評教育規劃。 

          5、請人事處提供花蓮縣政府科長以上層級性的評教育時 

             數與課程。 

          6、花蓮縣政府是全花蓮最大的雇主單位，我要求把申訴 

             機制建立完整，以上資料在星期五之前提交本會。 

          7、請縣府徹查有性騷擾案底的採購廠商或承包單位，你 

             們有何回應機制，請提供本會。 

       (三)韓林梅議員：處長有沒有接到自由停車場劃設槽化線後 

           民眾反應電話?本席接到非常多詢問電話，議員都不清 

           楚自由停車場要如何做，是不是應該也讓議員知道，也 

           能幫忙回應。 

       (四)張美慧議員： 

          1、目前花蓮縣財政是 4級還是 5級?財政是因為礦石稅 

變好了嗎?最近瑪娃颱風，縣府說因為議會預算未通

過，所以無法救災，造成民眾恐慌，議會在去年已

經通過 2億 8,000 萬，再加上第一預備金的 6,000

萬，第二預備金的 6,000萬，有 4億元可做災害搶

修，不應再發新聞稿混淆視聽。 

         2 、再來是工程開口契約應於何時完成?所有局處都完成 

了嗎?本席在 4月 28日發文，請縣府提供 111年度

的網路輿情分析整合行銷服務案及 111 年至 112 年

度律師訴訟費預算編列經費，現在 6 月 5日了，請

問進度在哪裡?資料在哪裡? 你們如何去收集資料?

這次縣長施政滿意度降了 10%，討厭度增加了 5%，

這會期結束前提供輿情分資料報表。 
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         3 、再來是 5月 1日開始防汛期，縣府工程開口契約要求 

在 5月 31日期完成，如果在 5月發生災害如何處理?

時間上是否有問題?應要在 5月前完成開口的契約?請

將 5月 1 日還沒完成開口契約局處，資料提送大會。 

     4、美崙山緊急修繕工程，農業處說沒有開口契約，但每 

年有 1,000 萬元的經費，500 萬是用在人事費，另外

500 萬就是用在金及修繕，我有請提供委託包商資料，

程序會有看到提供資料，資料上面寫著購買垃圾袋等

費用，我加總是 50 萬，另外 400 多萬用到哪裡?我要

的是有哪些包商來做緊急修繕，另外因為沒有開口契

約，如果修繕經費是超過 15 萬，是不是有規避採購法

的嫌疑?請提供詳細資料。 

       (五)蔡依靜議員：在上一次的定期會 5 月 24 日有提到太巴 

          塱 9 號牧場，5 月 26 號有回復會議紀錄，這一次的決議 

          以及後續要如何處理? 因為今天早上太巴塱居民又在反 

          映臭味，這個部分要積極的面對，以及未來畜牧產業的 

          願景是什麼?相關資料儘快提供，也請趕快回復給光復鄉 

          公所。 

       (六) 金淑敏議員： 

           1、 0918 地震後有關卓溪鄉卓溪、卓清部落納入自來水 

             管的工程，用戶填寫資料是交由私人來收取，請問處 

             長，用戶填寫資料事關個資，應由公部門來收取，怎 

             會由私人來收取，請處長查明，將查明資料送會，並 

             希望處長安排時間至部落做說明。 

          2、布農族歷史遺址文化調查工作計畫，除委託專業團 

             隊調查外協會主動向文化局申請舊部落社群調查經 

             費補助，請提供面答覆。 

        (七)徐副議長雪玉：壽豐鄉火車站前面十字路口車輛及遊客 

           量多，易造成車禍，請建設處交通科及警察局李局長 

           會勘，裝設紅綠燈。 
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       (八)鄭議員寶秀：5月 11 日質詢有講到人行道積水問題，你 

          們回應已經修復了，但是民眾反映目前還是積水，如果 

          發生意外，國賠要找誰，請建設處儘快釐清哪個單位主 

          管並邀集相關單位派員會勘，並儘速修復。 

       (九)傅國淵議員：中央路及和平路庇護島之設置，上次處長 

          說還在施工未辦理驗收，本席跟交通科聯絡會勘，回應 

          都在生病，請問處長交通科的人員都在生病嗎?已經一個 

          星期了，中央路是花蓮重要道路，不只是行人的安全重 

          要，用路安全也相對重要，請處長安排時間，針對中央 

          路庇護島設計不良，需改善地方進行會勘。 

       (十)鄭乾龍議員： 

          1、 昨天下雨，從中山路至慈濟園區整個馬路淹水高達 

              30公分，昨天雨不大，且時間很短，即造成易淹水， 

              請下水道科或是土木科能去了解是否水溝阻塞，會 

              後請儘速安排時間會勘。 

          2、 有民眾反映七腳川溪上面要加蓋，要做成停車場， 

              是否屬實，請處長查明，並告知本席。 

        

主席裁示：上午會議結束，今天下午到 6 月 7 號一整天及 6 月 8 號 

          下午分出審查或收集資料 6 月 8 日上午及 6 月 9 號 進行 

          二、三讀會請各位議員準時出席散會 

散會：上午 11時。 


